
Bericht aus der letzten Sitzung des Gemeinderates vom 06.10.2016 
 
Bürgerfragestunde 
Die Bürgerinnen und Bürger hatten bei der Gemeinderatsitzung am 06.10.2016 gleich zu 
Beginn die Gelegenheit, im Rahmen der Bürgerfragestunde Fragen an die Verwaltung zu 
richten. Ein Bürger aus Halzhausen hatte eine Frage zum Hochwasserschutz in Halzhausen. 
Ein anderer Bürger aus Halzhausen stellte eine Frage zur Namensbezeichnung des 
Sportplatzes Halzhausen und zum aktuell im Bau befindlichen Schlossereibetrieb 
Halzhausen. Eine weitere Frage kam zur räumlichen Situation in der Grundschule Lonsee 
sowie zu den Busfahrzeiten morgens zur Schulzeit. Die Verwaltung gab zu allen Fragen 
entsprechende Stellungnahmen ab.  
 
 
Mitteilungen, Verschiedenes, Anfragen    

• Der Verkehrsübungsplatz am Salachberg ist in der Zwischenzeit fertiggestellt worden. 
Damit können die Grundschulen von Lonsee und Amstetten diesen neuen 
Verkehrsübungsplatz mit Beginn des neuen Schuljahres nutzen.  

 

• Der Breitbandausbau in Lonsee und auch in Ettlenschieß geht in großen Schritten voran 
und verläuft nach Plan.  

 
 
Bebauungsplan „An der Lone“  
(Billigungsbeschluss und Beschluss zur frühzeitigen Beteiligung) 
Einstimmig beauftragte der Gemeinderat die Verwaltung in der vorangegangenen 
Gemeinderatsitzung das Bebauungsplanverfahren nach dem gescheiterten Bürgerbegehren 
fortzuführen. Herr Künster vom Architekturbüro Künster stellte deshalb in der 
Gemeinderatsitzung am 06.10.2106 den Vorentwurf des Bebauungsplanes „ An der Lone“ 
vor und erläuterte detailliert die Planzeichnungen, den Schriftlichen Teil mit Begründung 
sowie den Umweltbericht. Mit einer großen Mehrheit billigte der Gemeinderat in der 
anschließenden Beschlussfassung den vorgestellten Vorentwurf, beschloss die frühzeitige 
Beteiligung der Öffentlichkeit sowie die frühzeitige Beteiligung der Behörden und sonstigen 
Träger öffentlicher Belange. 
 
 
Einrichtung einer zusätzlichen Kindergartengruppe in Urspring 
Mit großer Mehrheit stimmte das Gremium dafür, ab 1.1.2017 eine weitere altersgemischte 
Regelkindergartengruppe in Urspring in den Räumlichkeiten der Grundschule einzurichten. 
Die Gemeinde Lonsee baut Räume in der Grundschule Urspring um, damit das Kinderhaus 
Spatzennest Platz für eine zusätzliche Betreuungsgruppe bekommt. Betreut werden im 
Haus, das nach dem Neubau im Sommer eröffnet hat, 46 Kinder im Alter von 3-6 Jahren, 
Platz gibt es für 44. Und es zeichnet sich ab, dass der Bedarf auf drei bis vier Jahre gesehen 
steigen wird, bereits im Januar werden sieben weitere Plätze benötigt. Viele Geburten in 
dem Teilort und Kinder aus Flüchtlingsfamilien sind der Grund für die hohe 
Betreuungsnachfrage. Die Verwaltung wird für die neue Gruppe zwei Betreuerinnen 
anstellen. Die Umbauarbeiten sollen bis Jahresende abgeschlossen sein, die Kosten 
belaufen sich auf 60 000 Euro, 35 000 Euro könnten über Förderungen finanziert werden. Die 
Gemeinde wird bei den Personalkosten abzüglich Förderungen jährlich 10 000 Euro 
stemmen, sofern die Gruppe für 20 Kinder voll ausgelastet ist. 
 
 
Vereinsförderung 
Einstimmig beschloss der Gemeinderat, dem Musikverein Lonsee auf Antrag vom 
25.08.2016 entsprechend § 5 Abs.3 der Richtlinien für die Vereinsförderung ein 
Investitionszuschuss über  702,- Euro zu gewähren. In gleichem Umfang erhält der 



Posaunenchor Ettlenschieß auf Antrag vom 03.08.2016 entsprechend § 5 Abs.3 der 
Richtlinien für die Vereinsförderung ein Investitionszuschuss über  702,- Euro. 
 
 
Energiebericht 
In der Sitzung am 06.10.2016 nutze die Verwaltung die Gelegenheit den jährlichen 
Energiebericht vorzustellen. Dieser wird vom Alb-Werk Geislingen jedes Jahr aus den von 
der Gemeinde gelieferten Verbrauchsdaten der Gemeindegebäude erstellt. Der 
Energiebericht dient der Dokumentation der Energieverbrauchswerte aller öffentlicher 
Gebäude und Einrichtungen der Gemeinde und dient damit auch als Grundlage für 
Energieeinsparungsmaßnahmen. Der Energiebericht beinhaltete keine negativen 
Überraschungen. Die Verbrauchsdaten aller Gebäude verzeichneten durchweg einen 
leichten Rückgang der Verbräuche. Die Einsparungen bei der Straßenbeleuchtung konnten 
auf Niveau der Vorjahre gehalten werden. Hier macht sich das Energie-Einspar-Contracting 
bemerkbar; ab dem Jahre 2017 kommt die Einsparung in voller Höhe der Gemeinde zugute. 
Durch die neue Heizungs- und Lüftungssteuerung in der Lonequellhalle konnte dort eine 
deutliche Energieeinsparung verzeichnet werden. Auch in der Mühlbachhalle Lonsee ist seit 
der Sanierung ein deutlicher Rückgang von Wärme- und Stromkosten zu verzeichnen. Der 
Verbrauch im Feuerwehrhaus in Luizhausen ist seit der Inbetriebnahme der zusätzlichen 
neuen Feuerwehrbox nachvollziehbar leicht angestiegen. 
 
 
Bausachen 
Folgenden Bauvorhaben wurde das gemeindliche Einvernehmen erteilt: 
 
1) Umgestaltung der genehmigten 2 Wohnungen in Lonsee, Am Nohl 12, Flst.Nr. 908/3 
(Kenntnisgabeverfahren) 
2) Errichtung einer Doppelgarage in Lonsee, Schlehenweg 2, Flst.Nr. 713/6 
hier: Tektur betr. Änderung der Garagenlänge 
 
 


